
HU/CMS 2 08.09.2020 
 

Protokoll der 122. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 07.09.2020, von 15:00 bis 16:10 Uhr als DFNConf-
Videokonferenz statt. 

Teilnehmende: 
 
Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Petras (Vorsitzende der Kommission), Frau Fanselow, Herr Fenner, Herr Jochmann, Herr 
Dr. Leder, Herr Dr. Morgenstern, Herr Rauschenberg, Frau Dr. Schaumburg, Frau Schlebbe, Herr 
Sombrutzki, Herr Wassermann, Herr Dr. Zelt 

ständige Teilnehmende:  
Frau Mäder, Herr Pirr (Protokoll) 

Gäste: – 

entschuldigt:  
Herr Prof. Degkwitz, Herr Dreyer, Herr Prof. Pinkwart,  

Tagesordnung: 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

TOP 2: Protokollbestätigung der 121. Sitzung 

TOP 3: Auswahlkriterien für CIP und WAP 

TOP 4 : Aktuelles aus CMS und UB 

TOP 5: Verschiedenes 

 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig bestätigt. 

TOP 2: Protokollbestätigung der 121. Sitzung 

Das Protokoll der 121. Sitzung wird einstimmig bestätigt.  

TOP 3: Auswahlkriterien für CIP und WAP 

Einigkeit besteht über folgende Änderungen: 

- Die untere Grenze für Anträge in Höhe von 30.000€ darf in begründeten Ausnahmefällen 
unterschritten werden. 

- Laborgeräte sollen nicht mehr grundsätzlich ausgeschlossen werden. Allerdings muss die 
IT-Technik im Vordergrund stehen. Sie sollen wie Software behandelt werden, die ebenfalls 
nicht im Fokus des Antrags stehen darf, aber als sinnvolle Ergänzung zur sonstigen 
beantragten Ausstattung gefördert werden kann. 

- Ein Hinweis, dass Installationen und Baumaßnahmen mit der TA abgestimmt werden sollen, 
soll aufgenommen werden. Sie werden i.d.R. nicht gefördert. 

Diese Änderungen wurden einstimmig beschlossen. Herr Pirr macht einen Formulierungsvorschlag, 
der im Umlauf abgestimmt wird. Ziel ist es, die neuen Kriterien zum Ende September zu 
veröffentlichen. 

Über eine eventuelle Namensänderung der Förderprogramme konnte im Rahmen der Sitzung keine 
Einigkeit erzielt werden. Diese Diskussion soll in einer späteren Sitzung wieder aufgenommen 
werden. Vorgeschlagene Namen sind: RFA (Rechenintensive Forschungs-Ausstattung) statt HU-
WAP und CLS (Computerpool für Lehre und Studium) statt HU-CIP. 



TOP 4 : Aktuelles aus CMS und UB 

UB, Frau Mäder berichtet: 

• Die kontaktarme Ausleihe ist wieder für alle UB-Benutzer*innen möglich 
• Für HU-Angehörige konnten weitere Arbeitsplätze geöffnet werden 
• Seit Mitte Juli sind auch die ÖCAP teilweise wieder zugänglich 
• Schulungsangebote werden per Zoom gehalten 
• Kurzvideos als weitere Schulungsangebote werden zum Semesterstart erstellt 
• virtuelle Rundgänge anstelle von Bibliotheksführungen sind für einzelne Standorte in 

Planung  

CMS, Herr Pirr berichtet: 

• Die Arbeiten zum Aufbau der Humboldt Digitalen Lehr und Lern-Landschaft (HDL3) gehen 
voran. Zum Teil sind Verträge mit Dienstleistern zur Unterstützung bei der Einführung 
geschlossen worden. 

• Ein Konzept zum Betrieb von HDL3 wurde erstellt und der UL vorgelegt. 
• Gespräche zu organisatorischen und technischen Maßnahmen zum weiteren Betrieb von 

zoom nach dem EuGH Urteil zum Wegfall des Privacy Shield werden geführt. 

TOP 9: Verschiedenes 

• Die nächste Sitzung findet am 19.10.2020 um 15:00 Uhr statt. Vorgesehene Themen: 
Förderprogramm Digitale Medien 2021, Entscheidungsverfahren in der Medienkommission, 
Außenwirkung der Medienkommission 

 


